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Сергей Журков: 

Мы создадим работоспособное 

министерство

Православный вестник

Следователи проводят 

уроки безопасности 

для школьников 

НОВОСТИ РЕГИОНА

2

СВИРСК
20 января в Свирске состоится торжественное вручение ключей от новых 
квартир участникам областной целевой программы «Переселение из 
аварийного жилого фонда». Как рассказал мэр города Владимир Орноев, 
новоселье отметят 40 семей, для которых построено три трехэтажных 
многоквартирных дома за счет средств федерального, областного и муни-
ципального бюджетов, выделивших в общей сложности 69 млн рублей.
Напомним, программа «Переселение из аварийного жилого фонда» 
работает в Свирске с 2008 года. За это время квартиры получили 
1,1 тыс. человек. Владимир Орноев подчеркнул, что заселение трех домов 
позволит полностью ликвидировать в территории очередность граждан, 
имеющих право на улучшение жилищных условий.

Анна Виговская

УСОЛЬСКИЙ РАЙОН
Дни малого села будут проводиться в Усольском районе в течение 2016 
года. В рамках выездных мероприятий состоятся приемы по личным 
вопросам сотрудниками Пенсионного фонда, социальной защиты насе-
ления и здравоохранения. В районе насчитывается 46 населенных 
пунктов, из них 33 – это отдаленные территории, в которых проживает 
более 9 тыс. человек. В дни малого села их жители получат возможность 
пообщаться с мэром Усольского района Виталием Матюхой, обсудить 
проблемы и перспективы развития МО. Первые мероприятия пройдут в 
поселках Большая Черемшанка и Октябрьский Раздольинского муници-
пального образования.

Светлана Видунова

ЗИМА
В ближайшее время в Зиме состоится открытие детского сада на 100 
мест. Мэр города Владимир Трубников пояснил, что данное учреждение 
разместится в здании, где ранее находился социально-реабилитаци-
онный приют «Надежда». На капитальный ремонт помещения было 
затрачено порядка 19 млн рублей из средств федерального, областного 
и местного бюджетов. Новый детский сад санаторного типа смогут посе-
щать малыши от полутора до семи лет. Владимир Трубников отметил, что 
в Зиме очередность детей в возрасте от трех до семи лет в дошкольные 
учреждения ликвидирована в конце прошлого года, однако по-прежнему 
сохраняется очередь малышей до трех лет, насчитывающая сегодня 
более 700 человек.

Анна Виговская

БОХАНСКИЙ РАЙОН
Жители села Тараса построили на территории муниципалитета хоккей-
ный корт. Как сообщил заместитель главы МО «Тараса» Родион Бадагуев, 
объект возвели за полгода методом народной стройки. Рядом установили 
детскую игровую площадку. Корт многофункционален, в теплое время 
года там будут смонтированы баскетбольные щиты. На церемонии 
открытия спортивного сооружения районная администрация подарила 
тарасинцам денежный сертификат, средства которого пойдут на развитие 
спорта. Уже сегодня новый корт востребован местной молодежью, здесь 
каждый день проходят ледовые баталии. 

Людмила Шагунова

НИЖНЕУДИНСКИЙ РАЙОН
30 декабря в Нижнеудинске состоялось вручение ключей от квартир 60 
детям-сиротам. Как сообщил заместитель мэра Нижнеудинского райо-
на Евгений Бровко, новый дом построен по программе «Обеспечение 
жильем детей-сирот» на средства федерального и областного бюджетов, 
выделивших на эти цели порядка 70 млн рублей. 
– Это третий объект, возведенный по целевой программе для сирот, – 
отметил Евгений Бровко. – Она реализуется в Нижнеудинском районе с 
2014 года. Ранее квартиры для данной категории граждан приобретались 
исключительно на вторичном рынке. В настоящее время в очереди на 
получение жилья находится более 120 сирот.

Анна Виговская

ОСИНСКИЙ РАЙОН
30 января в поселке Майск впервые пройдет III этап районной Зимниады 
«Ринг-бенди». Как сообщил глава МО «Майск» Александр Серебренников, 
в соревнованиях по хоккею с мячом примут участие свыше ста спор-
тсменов со всего Осинского района. 20 февраля муниципалитет про-
ведет лыжную гонку на призы главы МО «Майск», на которую приедут 
более 300 человек. 27 февраля в поселке состоится «Лыжня России». 5 
марта на этой же лыжне пройдут соревнования памяти земляка Сергея 
Москвитина.

Людмила Шагунова

1,7 
млрд рублей 

выделено Иркутской области 

из Фонда ЖКХ на расселение граждан 

из аварийного жилья.

ГОСПОЛИТИКА

В правительстве Иркутской 

области проходят пресс-

конференции, посвященные 

ста дням губернаторства 

Сергея Левченко и планам 

работы регионального 

кабмина на 2016 год. 

В рамках одной из первых встреч с жур-
налистами представители исполнительной 
власти рассказали о новых законодатель-
ных инициативах, расширении междуна-
родного сотрудничества, создании вирту-
альной площадки общения чиновников с 
жителями региона, открытии обществен-
ных приемных главы Приангарья и других 
реализуемых сегодня задачах. 

Поправки в избирательное 

законодательство

Информацию о ключевых законопро-
ектах, которые будут внесены губернато-
ром Сергеем Левченко в Законодательное 
Собрание области в 2016 году, на встре-
че представил первый заместитель главы 
региона Виктор Игнатенко. 

В частности, губернатор выступает с 
предложением изменить избирательное 
законодательство, а именно: пересмотреть 
условия проведения досрочного голосова-
ния, исключить возможность злоупотреб-
лений этим правом в рамках избиратель-
ных кампаний. Решение о направлении 
инициативы в Госдуму РФ должен принять 
региональный парламент. 

Также планируется еще раз пересмот-
реть и качественно подготовить про-
ект закона «О закреплении за сельскими 
поселениями Иркутской области вопро-
сов местного значения». Напомним, что в 
прошлом году этот документ обсуждался 

на общественных слушаниях в Заксобра-
нии региона и вызвал серьезную дискус-
сию. Изменения в федеральный закон «Об 
общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ» коснулись передачи 
полномочий сельских поселений на рай-
онный уровень. Из 39 вопросов местного 
значения поселениям оставили лишь 13, 
остальные 26 передали районам. Между 
тем субъектам РФ дали право перераспре-
делить эти полномочия по своему усмотре-
нию. Как подчеркнул Виктор Игнатенко, в 
этой работе важен индивидуальный подход 
к каждому муниципальному образованию. 
Окончательный вариант проекта закона 
должен быть подготовлен к 1 сентября с 
тем, чтобы бюджет 2017 года верстался с 
учетом нововведений. 

Еще один из важнейших законопроек-
тов коснется зарплаты работников  госуч-
реждений. Его цель – дифференциация 
оплаты труда сотрудников и руководства в 
казенных, автономных и бюджетных госу-
дарственных учреждениях. Также в этом 

году планируется подготовить кодифици-
рованный акт об административных право-
нарушениях, начать реализацию програм-
мы развития мировой юстиции. 

Отвечая на вопросы о возможности 
создания в регионе опорного вуза, пер-
вый заместитель губернатора сообщил, 
что в ближайшее время Сергей Левченко 
обсудит особенности проведения второ-
го раунда соответствующего конкурса с 
министром образования и науки РФ Дми-
трием Ливановым, внесет предложения. В 
частности, Иркутская область выступит с 
инициативой дать возможность стать опор-
ным одному университету, без объедине-
ния с другими вузами; учесть предыдущие 
слияния (ИГУ и ВСГАО). Напомним, ранее 
Сергей Левченко провел консультации с 
руководителями ряда федеральных мини-
стерств, в результате чего достигнута дого-
воренность сохранить в Приангарье все 
ведомственные вузы. 

Окончание на стр. 2

Открытое правительство 
Исполнительная власть региона озвучила планы на 2016 год

Пути и проблемы развития 

Байкальской природной 

территории, вопросы 

охраны озера Байкал 

обсуждались в Иркутске на 

совещании, которое провел 

руководитель Федеральной 

службы по надзору в сфере 

природопользования 

(Росприроднадзора) Артем 

Сидоров. Участие в его работе 

принял губернатор Сергей 

Левченко.

– Мы гордимся, что именно нам – 
жителям Иркутской области и Республи-
ки Бурятия – довелось жить на берегах 
великого озера. Но вместе с тем на наших 
плечах лежит большая ответственность за 
Байкал, за его состояние, сохранение в 
том первозданном виде, в каком оно суще-
ствовало миллионы лет, – такими словами 
приветствовал собравшихся глава региона. 

Открывая совещание, Артем Сидоров 
отметил, что существующие проблемы 
Байкальской природной территории (БПТ) 
требуют комплексного решения, которое 
может быть достигнуто только с исполь-
зованием программно-целевого подхода, 
обеспечивающего внимание властей всех 
уровней и общественности. По поручению 
правительства РФ Росприроднадзор начи-
нает внеплановые проверки всех водополь-
зователей, осуществляющих деятельность 
на Байкале и Селенге, до октября будет 
проверено около 60 таких хозяйствующих 
субъектов.

Директор Сибирского филиала Все-
российского научно-исследовательского 
института «Росгеолфонд» Сергей Торопов 
обозначил основные проблемы текущего 
состояния Байкала и его охраны, нося-
щие как антропогенный, так и природный 
характер. Первая – низкий уровень воды 
в озере. По состоянию на 14 января он 
составлял около 456 метров.

– Если этот процесс будет развиваться 
такими же темпами, как в прошлом году, то 
к началу мая Байкал обмелеет еще на 24 см, 
опустится ниже прошлогодней отметки на 
16 см, – сделал вывод докладчик.

Вызывает опасение засорение и 
захламление побережья озера. Эта пробле-
ма с каждым годом нарастает, как снежный 
ком, с увеличением потока российских и 
зарубежных туристов. Так, по словам уче-
ного, в 2014 году Байкал посетило около 
2 млн гостей, что в пять раз больше по 
сравнению с 2004 годом. Следующая угро-
за – недостаточная очистка сточных вод. 
В Центральной экологической зоне озера 
находится 159 населенных пунктов, в кото-
рых проживают 128 тыс. человек, кроме 
того, там построено 400 гостиниц. В резуль-
тате в Байкал попадает 400 млн куб. метров 
бытовых сточных вод ежегодно, при том, 
что целый ряд поселений вообще не имеет 
централизованной канализационной 

системы. Всего ученый назвал семь основ-
ных проблем современного Байкала, в том 
числе состояние причальных сооружений, 
не позволяющее развивать экологически 
чистый водный туризм, сокращение чис-
ленности байкальского омуля, размноже-
ние несвойственных озеру водорослей.

И.о. министра природных ресурсов и 
экологии Иркутской области Олег Кравчук 
рассказал о деятельности регионального 
правительства по реализации мероприя-
тий на БПТ. Так, по поручению министер-
ства, с 2013 года муниципалитеты проводят 
инвентаризацию несанкционированных 
свалок. В прошлом году в БПТ выявлено 
819 таких мест, в том числе 247 в Централь-
ной экологической зоне, из которых 124 
ликвидировано.

Для решения вопроса с утилизацией 
твердых бытовых отходов министерством 
направлены бюджетные заявки на выпол-
нение ряда мероприятий в рамках феде-
ральной программы «Охрана озера Бай-
кал и развитие БПТ на 2012–2020 годы». 
Область предлагает построить мусоросор-
тировочный комплекс в Иркутском райо-
не, мусоросортировочные пункты и стан-
ции в Большереченском, Мамоновском 
МО, полигоны ТБО в Слюдянском и Оль-
хонском районах, а также в Марковском 
и Хомутовском МО. В настоящее время 
органы местного самоуправления этих тер-
риторий готовят необходимую докумен-
тацию.

В рамках той же программы заплани-
рованы инвестиционные проекты, среди 
которых реконструкция очистных соору-
жений в правобережной части Иркутска, 
создание нового полигона твердых быто-
вых отходов в Казачинско-Ленском райо-
не, реконструкция системы теплоснабже-

ния и ТЭЦ БЦБК в Байкальске. Уже в этом 
году должна начаться демеркуризация цеха 
ртутного электролиза в Усолье-Сибирском. 
На условиях софинансирования из област-
ного бюджета будет производиться берего-
укрепление в Листвянке и на реке Китой в 
районе Ангарска, что позволит предотвра-
тить возможный ущерб на суммы в 983 млн 
и 414 млн рублей соответственно.

Среди объектов, строительство которых 
вот-вот завершится, – станция обеззаражи-
вания очищенных сточных вод в Шелехове, 
канализационные очистные сооружения 
глубокой биологической очистки в Свирске. 
В Байкальске таких объектов три: две кана-
лизационные напорные станции и напор-
ный коллектор от существующей камеры до 
городских очистных сооружений.

Олег Кравчук обозначил позицию 
областного правительства по вопросу норм 
природоохранного законодательства, тре-
бующих определенной корректировки. 
Действующие в настоящее время требо-
вания обязательного проведения государ-
ственной экологической экспертизы для 
любого проекта строительства или рекон-
струкции на всей БПТ приводят к увели-
чению сроков создания объектов, их удо-
рожанию. Кроме того, тормозят выполне-
ние программ по переселению граждан из 
ветхого и аварийного жилья, строитель-
ства жилья эконом-класса, соцобъектов, а 
также ухудшают условия ведения предпри-
нимательской деятельности. 

Окончание на стр. 2

Ответственность за Байкал
Губернатор предложил посвятить проблемам 
БЦБК заседание межведомственной комиссии
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ГОСПОЛИТИКА

Представительства 

в Китае и Монголии 

В первом полугодии 2016 года 
по поручению губернатора Приан-
гарья Сергея Левченко в Китае и 
Монголии будут открыты предста-
вительства правительства Иркут-
ской области. Об этом на встрече с 
журналистами заявил заместитель 
главы региона Владимир Дорофеев. 
По его словам, товарооборот Иркут-
ской области со странами Азиатско-
Тихоокеанского региона сегодня 
составляет 74% от общего объема, 
или $6,5 млрд, из которых $3,3 млрд 
– товарооборот с Китаем. На тер-
ритории Приангарья действует 221 
коммерческая организация с долей 
инвестиций физических и юриди-
ческих лиц КНР.

Владимир Дорофеев также сооб-
щил, что губернатором поставлена 
задача актуализировать соглашения 
о сотрудничестве между правитель-
ством области и территориями ино-
странных государств. В настоящее 
время действует 12 таких соглаше-
ний – с префектурами Японии, 
районами Монголии, провинциями 
Республики Корея и КНР. 

Кроме того, глава Приангарья 
поручил подготовить новые согла-
шения, в частности, с областями 
Республики Беларусь и одной из 
провинций Вьетнама. Будучи депу-
татом Госдумы РФ Сергей Левченко 
возглавлял парламентскую группу 
российско-вьетнамской дружбы. 
Сегодня он намерен продолжить 
укреплять взаимоотношения с 
Социалистической Республикой и 
планирует посетить Вьетнам.

Заместитель губернатора также 
напомнил, что в сентябре этого года 
в Иркутске состоится Генеральная 
ассамблея Ассоциации региональ-
ных администраций стран Севе-
ро-Восточной Азии (АРАССВА). 
Плюс ко всему, при правительстве 
Иркутской области создана рабочая 
группа по подготовке празднования 

в 2016 году 50-летия установления 
дружественных отношений между 
Приангарьем и префектурой Иси-
кава (Япония). 

Чиновники приблизятся 

к народу 

В ближайшее время будет запу-
щен интернет-портал «Откры-
тое правительство», содержащий 
информацию о текущей деятельно-
сти всех органов исполнительной 
власти Иркутской области. Как сооб-
щил Дмитрий Чернышов, замес-
титель главы региона – руководи-
тель аппарата губернатора и прави-
тельства Приангарья, сайт даст воз-
можность всем желающим ознако-
миться с бюджетом области, рабо-
той органов местного самоуправле-
ния, информацией о госзакупках и 
многими другими данными. 

Для обратной связи с жителями 
области в рамках портала предус-
мотрен специальный раздел «Реши 
проблему», при помощи которого 

каждый интернет-пользователь 
сможет отправить запрос, обраще-
ние, жалобу, задать вопрос. 

– Основная цель портала – 
повышение открытости органов 
исполнительной власти, а также 
изменение психологии чиновника. 
Когда госслужащий будет знать, что 
его повседневная работа находится 
под пристальным вниманием обще-
ственности, он начнет по-другому 
к ней относиться, – отметил Дми-
трий Чернышов.

На портале планируется создать 
и площадку для обсуждения акту-
альных проблем. Принять участие в 
виртуальном диалоге смогут зареги-
стрированные на форуме эксперты. 
Интересные замечания и предложе-
ния будут учитываться при приня-
тии управленческих решений. 

Еще одна задача – открытие 
стационарных общественных при-
емных губернатора. В ближайшее 
время начнут работу восемь таких 
приемных, большая часть – в север-
ных территориях области. Кроме 

того, приемы граждан по злобод-
невным вопросам будет проводить 
выездное правительство. В этом 
году состоится 12 выездов предста-
вителей министерств и ведомств 
на места. Территории выбирались 
исходя из количества поступающих 
из того или иного района жалоб. 
Дмитрий Чернышов подчеркнул, 
что такие выездные мероприятия 
позволят максимально приблизить 
региональные власти к решению 
проблем жителей Иркутской обла-
сти. 

Также заместитель главы регио-
на сообщил, что при аппарате губер-
натора будет создан совет садово-
дов. Соответствующее поручение 
дал Сергей Левченко по итогам 
встречи с председателями садовод-
ческих товариществ. Глава региона 
обратил внимание на то, что ого-
родничеством в регионе занимается 
около 1 млн человек. Вместе с тем, 
специального органа, который бы 
решал проблемы дачников, не суще-
ствует. 

При аппарате губернатора и пра-
вительства Иркутской области соз-
дано и Управление по профилакти-
ке коррупционных и иных правона-
рушений. Оно начало свою работу в 
январе 2016 года. 

Округ готовится 

к Сур-Харбану

Физкультурно-оздоровительный 
комплекс планируется построить 
в Нукутском районе к областному 
культурно-спортивному празднику 
Сур-Харбан, который пройдет летом 
этого года. Как сообщила замести-
тель губернатора – руководитель 
администрации Усть-Ордынского 
Бурятского округа Марина Ива-
нова, новый ФОК стоимостью 
62 млн рублей возведут на терри-
тории существующего поселкового 
стадиона. Вопрос включения в реги-
ональный бюджет статьи расходов 
на строительство будет рассмотрен 
на сессии Законодательного Собра-
ния области в феврале. 

Марина Иванова также напом-
нила, что в связи с десятилетием 
со дня проведения референдума 
по объединению области и окру-
га на площадке регионального пар-
ламента состоятся общественные 
слушания по вопросу реализации 
закона об УОБО как администра-
тивно-территориальной единицы с 
особым статусом. Администрация 
округа представит информацию 
по сохранению и развитию наци-
ональной культуры, языка и спор-
та, строительству объектов соци-
ального назначения, включенных в 
указ президента РФ о развитии тер-
ритории при объединении. В насто-
ящее время из 15 объектов постро-
ено десять, еще четыре находятся в 
высокой степени готовности. Вес-
ной 2016 года будет сдана в эксплуа-
тацию вторая очередь Центральной 
районной больницы в селе Баян-
дай. В дальнейших планах – завер-
шение работ по возведению ЦРБ в 
поселках Кутулик и Бохан, детского 
дома в поселке Усть-Ордынский. 

Юлия УЛЫБИНА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Открытое правительство 

– Что сегодня представляет собой 

лесное хозяйство в Приангарье?

– Территория лесного фонда состав-
ляет 69,4 млн га, запас только хвойных 
пород – более 7 млрд куб. м, по этому 
показателю Иркутская область лидирует 
по России. В регионе работает порядка 
500 арендаторов лесного фонда, кото-
рые занимаются заготовкой древесины. 
Ежегодно растут объемы добываемой 
древесины – в текущем году мы выйдем 
на 30 млн куб. м, что на 3 млн кубов боль-
ше, чем в 2014 году. Вырубается в год 
порядка 120 тыс. га, при этом восстанав-
ливается 115 тыс. га, в том числе почти 
20 тыс. – искусственным способом. На 
остальной площади проводятся меро-
приятия по содействию естественному 
лесовосстановлению. 

– По данным таможни, в послед-

ние годы заметно снизились объемы 

необработанной древесины, выво-

зимой на экспорт. 

– По предварительным оценкам, в 
прошлом году в круглом виде отгруже-
но на экспорт порядка 3 млн куб. м, по 
сравнению с 2014 годом – снижение на 
1 млн куб. м. Это связано, прежде всего, 
с увеличением объема перерабатывае-
мой древесины на территории Иркут-
ской области. Так, из 30 млн куб. м 
вырубленной нынче древесины было 
сварено 1,5 млн тонн целлюлозы, про-
изведено свыше 8 млн куб. м пилома-
териалов и более 200 тыс. куб. м фане-
ры. Начат выпуск топливных пеллет в 
Усть-Куте и Новой Игирме. В настоя-
щее время на новом заводе запущены 
три линии из пяти. В будущем плани-
руется выйти на производство 50 тыс. 
куб. м древесных пеллет в год. 

– Куда пойдет эта продукция?

– Пеллеты используются в основ-
ном в качестве топлива для котельных. 

Компания планирует поставлять свою 
продукцию в Китай и Европу, где пел-
леты очень востребованы из-за без-
отходного сжигания. На мой взгляд, 
запуск такого производства в области 
– первый шаг к переводу котельных 
на пеллеты. Объемы лесопиления в 
регионе огромные, и отходов, из кото-
рых, собственно, и делается биото-
пливо, много. Думаю, компании будут 
заинтересованы в масштабном про-
изводстве древесных пеллет. А если 
появятся объемы, появится и спрос. 
Сегодня также работает линия по про-
изводству аналогичной продукции в 
Казачинско-Ленском районе. Прора-

батывается вопрос по открытию таких 
же заводов в Усть-Илимске и Свирске. 

Кстати, в этом году в Иркутской 
области будет запущен завод по про-
изводству МДФ-плит, расположенный 
в Саянске. Он заберет на себя часть 
отходов лесопиления. В стадии обсуж-
дения проект по производству активи-
рованного угля, на что также пойдут 
отходы лесопильного производства. 
Такое предприятие, возможно, поя-
вится в Куйтунском районе. Инвестор 
местный. 

– Сколько и каких производств 

еще нужно открыть в регионе, чтобы 

весь «кругляк» оставался в Прианга-

рье? 

– Региону нужно построить еще 
один целлюлозно-бумажный комбинат 
с объемом производства до 1 млн тонн 
целлюлозы в год, два крупных дерево-
обрабатывающих завода, открыть 
мебельное производство. В декабре мы 
встречались с делегацией предприни-
мателей из Южной Кореи. У них есть 
намерения по строительству мебель-
ного производства в районе Тайшета. 

Они заинтересованы в такой древеси-
не, как береза и осина. 

– Не получится, как в Усть-

Илимске, где бизнесмены из Южной 

Кореи планировали построить завод 

по производству пеллет, но так ничего 

не открыли? 

– Сложно делать прогнозы. Но 
мы не дадим ресурсы, пока не уви-
дим, что идет строительство завода. 
Что касается Усть-Илимска, проект 
не заморожен – корейцы работают 
в этом направлении. Сейчас обсужда-
ется вопрос о покупке действующего 
предприятия.

Также ведутся переговоры по соз-
данию производства высококачествен-
ных пиломатериалов и мебельных заго-
товок в Казачинско-Ленском районе. 

– Вы в агентстве недавно, но есть 

уже представление, как будете бороть-

ся с незаконной вырубкой леса?

– И не только представление. По 
поручению губернатора области мы 
уже проработали механизм борьбы 
с черными лесорубами. С 10 дека-
бря запущена операция «Лесовоз», в 
которой задействовано 412 инспек-
торов лесной охраны и Госпожнад-
зора. Организовано 89 передвижных 
постов. Помимо наземного транспорта 
в операции применяются беспилотные 
летательные аппараты для выявления 
незаконных рубок лесных насажде-
ний. Операция проводится совместно 
с правоохранительными органами. 

Только в первые 10 дней было про-
верено 1 тыс. 355 единиц автотранспор-
та, проведено 137 совместных рейдов с 
сотрудниками внутренних дел, выявле-
но 19 случаев перевозки древесины без 
необходимых документов, задержано 63 
машины, составлено 25 протоколов об 
административных правонарушениях, 
выявлено 39 фактов незаконных рубок, 
возбуждено 35 уголовных дел. Самое 
интересное, что первые три дня были 
самыми результативными – выявили 
порядка 50 машин, которые перевозили 
лес с нарушениями. Потом все меньше и 
меньше. Вероятно, выжидают. 

– Чем эта операция отличается от 

тех, которые проводились ранее?

– Впервые выставлен стационар-
ный пост в Братском районе на трассе 

Кодинск – Усть-Илимск – Братск. 
Это позволит нам задерживать древе-
сину, которая провозится, в том числе, 
из Красноярского края. На стационар-
ном пункте, что на въезде в Иркутск 
в пади Топка, введен гибкий график 
дежурств, чтобы не одни и те же 
сотрудники выходили на смену. 

Конечно, за столь короткое время 
невозможно справиться с ситуацией, 
которая складывалась годами. Но есть 
четкое понимание того, что необходи-
мо делать. К тому же сейчас появился 
серьезный ресурс – Единая государ-
ственная автоматизированная инфор-
мационная система учета древесины 
(ЕГАИС), по которой мы также начина-
ем работать. Каждый кубометр древеси-
ны, который идет в рубку, вносится в эту 
систему. И люди, которые едут с поддель-
ными документами, сразу выявляются. 
Доступ к ЕГАИС имеют госструктуры 
лесного хозяйства, правоохранительные 
и надзорные органы. В настоящее время 
с данной системой работает стационар-
ный пост в пади Топка. С середины 2016 
года ЕГАИС будет запущена повсемест-
но, что исключит любую возможность 
фальсификации документов. 

– В связи с изменениями в Лесной 

кодекс был отменен областной закон 

по организации пунктов отгрузки дре-

весины. Заменит ли его федеральное 

законодательство?

– Этот вопрос недавно поднимал-
ся на межведомственном совещании. 
Сегодня лесные инспекторы могут осу-
ществлять проверки только в границах 
земель лесного фонда. И зайти на тот 
или иной склад лесоматериалов, чтобы 
посмотреть происхождение древеси-
ны, они уже не могут. Областной закон 
позволял это делать. Было принято 
решение о разработке нового докумен-
та, более усовершенствованного и не 
противоречащего федеральному зако-
нодательству. С этой инициативой мы 
планируем выйти на Законодательное 
Собрание области в начале нового года. 

– Коль заговорили о законода-

тельстве, очень много нареканий от 

жителей сельских поселений, которые 

испытывают сложности при заготовке 

дров на зиму…

– Поправки в областной закон 
уже приняты. Они направлены на то, 
чтобы максимально упростить выда-
чу разрешительных документов для 
населения. До этого им приходилось 
ехать в Иркутск, стоять в очередях, 
чтобы получить разрешение на кубо-
метр дров. С начала 2016 года все эти 
вопросы будут решаться на местах, в 
территориальных лесничествах.   

–Работа с лесной секцией Санкт-

Петербургской биржи будет продол-

жена? 

– Первый мой приход в агентство 
начался как раз со встречи с предста-
вителями биржи. К сожалению, только 
благодаря работе нашего агентства лес-
ная секция биржи сегодня существует 
– мы даем объемы. Они небольшие. За 
этот год на биржевых торгах реализо-
вано порядка 70 тыс. куб. м древесины. 
В основном весной, потом начались 
пожары. В первом квартале 2016 года 
планируется подписать с биржей про-
токол о реализации в следующем году 
как минимум 300 тыс. куб. м. 

– С чем связано решение о созда-

нии министерства лесного комплекса?

– С приходом Сергея Георгиеви-
ча Левченко ситуация в лесной отрас-
ли уже меняется к лучшему. Однако 
губернатор прекрасно понимает, что 
проблемы нужно решать комплексно, 
поэтому и было принято решение о соз-
дании отдельного министерства. Но не 
в том виде, как это было раньше. Тогда 
выбранные схемы просто не заработа-
ли. В этот раз с учетом печального опыта 
подход будет совсем иным. Мы созда-
дим живую, работоспособную систе-
му. Полномочия министерства гораздо 
шире, чем у агентства, что позволит нам 
решать все вопросы комплексно. 

– На подготовке к пожароопасно-

му периоду создание новой структуры 

не отразится?

– Никакой революции не будет. 
Люди как работали на своих местах, 
так и будут работать. Единственное, по 
поручению губернатора будет выделена 
служба по надзору и контролю в сфере 
лесопользования Иркутской области. 

– Какова сегодня отдача лесной 

отрасли для бюджета области?

– Основная задача, поставленная 
Сергеем Левченко, – наполнение бюдже-
та от работы лесного комплекса. Сегодня 
эта доля настолько мизерная, что говорить 
об эффективной работе просто неудоб-
но. Порядка 3,5% всех налогов в бюджет 
дает лесная отрасль. Казна не дополучает 
от того, что компании просто не платят 
налоги. Есть такие, кто зарегистрирован в 
других регионах страны. Но их единицы. 
Будем работать в этом направлении, при-
нимать меры по улучшению данной ситуа-
ции, думаю, уже в следующем году отдача 
от лесного комплекса в бюджет области 
значительно возрастет. 

Елена ПШОНКО 

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

Сергей Журков: Мы создадим работоспособное министерство
ИНТЕРВЬЮ

С апреля 2016 года в правительстве Иркутской 

области появится новая структура – министерство 

лесного комплекса. Возглавит его нынешний 

руководитель регионального Агентства лесного 

хозяйства – Сергей Журков. Кроме того, будет отдельно 

выделена служба по надзору и контролю в сфере 

лесного хозяйства Иркутской области. О работе 

будущего министерства и в целом о ситуации в лесной 

отрасли и задачах, поставленных главой региона, 

рассказал газете «Областная» Сергей Журков. 

Ответственность 
за Байкал
Окончание. Начало на стр. 1

ЭКОЛОГИЯ

По мнению региональных властей, обязательное 
прохождение экспертизы необходимо оставить толь-
ко для проектов, реализуемых в Центральной эко-
логической зоне, на остальной территории БПТ эта 
процедура должна распространяться только на про-
ектную документацию особо опасных, технически 
сложных и уникальных объектов. Иркутская область 
и Республика Бурятия разработали соответствую-
щий законопроект, который внесен на рассмотре-
ние Государственной думы. Инициативу сибирских 
регионов поддержали минприроды, минпромторг, 
минэкономразвития, минстрой и минфин России.

Также на совещании о работе своих управлений 
отчитались руководители территориальных подраз-
делений Росприроднадзора по Иркутской области 
и Республики Бурятия. Совещание проводилось в 
рамках подготовки заседания Межведомственной 
комиссии по вопросам охраны озера Байкал, кото-
рое состоится в Москве 22 января под председатель-
ством министра природных ресурсов и экологии 
России Сергея Донского.

Губернатор Сергей Левченко выступил с пред-
ложением посвятить одно из ближайших заседаний 
этой комиссии отдельно проблемам, оставшимся 
после закрытия Байкальского целлюлозно-бумаж-
ного комбината. 

– Времени уже прошло достаточно много, а резуль-
тата с точки зрения экономической и экологической 
эффективности мы пока не видим. Нельзя согласиться 
и с чисто коммерческим подходом к обсуждаемым 
проектам рекультивации отходов БЦБК, ведь речь идет 
об уникальном озере, сохранении чистоты Байкала, – 
подчеркнул Сергей Левченко.

Также губернатор высказал свое мнение по 
вопросу размножения в Байкале водорослей спи-
рогиры, опасной для экосистемы озера. По словам 
главы региона, эта проблема требует внимательного 
научного анализа, и, хотя такие исследования не 
предполагаются федеральной целевой программой, 
решение по их финансированию принимать нужно.

Леонид АЛЬКОВ

Фото Андрея ФЕДОРОВА 

и Алексея ГОЛОВЩИКОВА 

Губернатор Сергей Левченко 
выступил с предложением посвятить 
одно из ближайших заседаний этой 
комиссии отдельно проблемам, 
оставшимся после закрытия БЦБК. 

Губернатор понимает, что проблемы нужно решать 

комплексно, поэтому и было принято решение о 

создании отдельного министерства. Но не в том 

виде, как это было раньше. Тогда выбранные схемы 

просто не заработали. В этот раз с учетом печально-

го опыта подход будет совсем иным. 
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ПРОФИЛАКТИКА

Профилактические рейды 

по семьям, находящимся 

в социально опасной 

ситуации, и превентивная 

диспансеризация детей, 

которых воспитывают 

неблагополучные 

родители, 

помогли избежать 

массовых случаев 

травматизма и гибели 

несовершеннолетних в 

новогодние праздники, 

считают в Следственном 

управлении СК России по 

Иркутской области.

Накануне новогодних каникул 
ведомство, обеспокоенное статистикой 
несчастных случаев с детьми и ростом 
отдельных видов преступлений, совер-
шенных как в отношении, так и с уча-
стием несовершеннолетних, обратилось 
с призывом уделить особое внимание 
детской безопасности. Сейчас следова-
тели проводят специальные занятия со 
школьниками и их родителями. 

Превентивная 

госпитализация детей

Тревогу правоохранительных орга-
нов вызывает статистика несчастных 
случаев с детьми. По данным След-
ственного управления СКР по Иркут-
ской области, в минувшем году только 
на пожарах погибли девять ребят, чет-
веро утонули, семеро малышей выпа-
ли из окон. Последнее обстоятельство 
вынудило Следственный комитет обра-
титься в Госдуму с требованием уже-
сточить СанПиНы при изготовлении 
пластиковых окон, крепления которых 
ненадежны. Однако основной при-
чиной ЧП с детьми все-таки является 
оставление их без присмотра, либо эле-
ментарное несоблюдение родителями 
правил безопасности. Несколько лет 
назад в Прибайкалье был всплеск слу-
чаев гибели новорожденных, которых 
во сне придавили матери. В начале 2013 
года таким образом лишились жизни 
шестеро младенцев. Да и в целом число 
происшествий с участием несовершен-
нолетних во время январских и май-
ских выходных было пугающим. 

– Мы не раз призывали взрослых 
внимательнее относиться к вопросам 
безопасности детей. Также ставили эти 
проблемы перед региональными вла-
стями. В итоге начали предприниматься 
меры, в том числе, с помощью так назы-
ваемой превентивной госпитализации, 
когда на время праздников малышей, 
страдающих, например, хроническими 
заболеваниями, отправляют в медуч-
реждения. Эти меры позволили впо-
следствии существенно сократить дет-
скую смертность в январские и майские 
праздники, – комментирует замести-
тель руководителя СУ СКР по Иркут-
ской области Евгений Касьянников. 

В минувшие праздники также была 
проведена превентивная госпитали-
зация детей. К тому же специалисты 
органов опеки, МЧС, полиции, члены 
комиссий по делам несовершенно-
летних проводили в территориях про-
филактические подворовые обходы 
семей, находящихся в социально опас-
ном положении. В итоге, к счастью, 
в эти январские выходные массовых 
случаев детской гибели удалось избе-
жать. Правда, совсем без трагедий 
не обошлось: в Заларинском районе 
5 января жертвами пожаров стали двое 
школьников. Да и в целом ситуация 
остается сложной и касается она не 
только несчастных случаев. 

Следователи учат 

говорить «нет» 

«Покатаешься со мной на маши-
не?» «Хочешь, я тебе новую ком-
пьютерную игру покажу?» «Пойдем 
в магазин, я тебе шоколадку куплю». 
Вопросы, с которыми зачастую под-
стерегают детей преступники, ребя-
там из иркутской школы № 57 задает 

психолог Следственного управления 
Наталья Чудинова. Урок безопасности 
проводится в форме игры. Шестеро 
участвующих в ней ребят на каждое 
предложение взрослого отвечают отка-
зом, очень важно научить их говорить 
«нет» незнакомцам. 

– Если вы, находясь на улице, 
почувствовали угрозу, к кому будете 
обращаться? – продолжает психолог. 

– К полицейскому, – хором кри-
чат дети. 

– Правильно. Но если его побли-
зости нет, то вы можете обратиться 
к охранникам, которые есть почти в 
каждом служебном помещении, мага-
зине и т.д. 

Сейчас подобные уроки следователи 
СКР проводят во всех районах Иркут-
ской области. Учат они и правильно 
описывать внешность людей. Порой 
такие показания позволяют выйти 
на след злоумышленников. Так было, 
например, в Зиминском районе, где бла-

годаря описаниям очевидцев, в основ-
ном детей, был опознан насильник, 
убивший девочку. Эти занятия прово-
дятся как раз в целях противодействия 
уличным преступникам и педофилам. 

Напоминание о трагедии 

В Следственном комитете напоми-
нают о чудовищном случае, произо-
шедшем в 2014 году в Нижнеудинском 
районе. В октябре педагоги школы 
поселка Шумский забили тревогу, 
когда на занятия не пришла восьмилет-
няя девочка. Мать, которая по факту 
воспитанием ребенка не занималась, в 
полицию своевременно не обратилась. 
Спустя три недели тело убитой и изна-
силованной школьницы было найде-
но в лесу. Надругался над ней житель 
Дальнего Востока, который, скрыва-
ясь за совершенные ранее преступле-
ния, забрел в дом к матери погибшей, 
несколько дней с ней сожительствовал 
и пил, а потом, сделав вид, что ушел 
восвояси, заманил девочку в лес. 

– Семья состояла на учете как 
неблагополучная. Мать и дядя ребенка 
зарабатывали тем, что копали могилы 
на местном кладбище. А девочка в это 
время собирала там конфеты, дома ее 
кормили плохо. В день убийства она 
также была на кладбище, преступник 
увидел ее и позвал в лесной массив, 
где и расправился со своей жертвой. 
Подозреваемый был задержан в сосед-
нем Красноярском крае. В отношении 
матери было выделено отдельное уго-
ловное производство по 156-й статье 
УК РФ – неисполнение обязанностей 
по воспитанию несовершеннолетнего, 
по которой она уже понесла наказа-
ние, – рассказывает замначальника 
отдела по расследованию особо важ-
ных дел регионального СУ СКР Анна 
Чернышова. 

Больше фактов 

педофилии

Подобные трагедии случаются в 
Прибайкалье нечасто. В целом в про-
шлом году зафиксировано снижение 
общего количества детей, пострадав-
ших от преступных посягательств. 

Однако возросло число половых пре-
ступлений в отношении несовершен-
нолетних. Их удельный вес в общей 
статистике составляет 44%. Однако в 
Следственном комитете подчеркива-
ют, что это связано с лучшей выявля-
емостью фактов педофилии. Это стало 
возможным благодаря совместной 
работе ведомства и Службы по проти-
водействию жестокому обращению с 
детьми, созданной в Иркутске. 

– В результате был вскрыт боль-
шой пласт преступлений, и мы ждали 
этого всплеска. Работа со службой сде-
лала доступнее правоохранительный 
блок для лиц, подозревающих, что в 
отношении ребенка совершается наси-
лие. После того как человек сообщает 
о каких-то своих подозрениях, специа-
листы службы, психологи проводят 
работу, которая является завуалиро-
ванным выяснением обстоятельств 
причин нахождения ребенка в угне-
тенном или излишне нервозном состо-
янии. На отработку этой информации 
даны сутки, и потом к процессу под-
ключаются сотрудники правоохрани-
тельных органов. Отмечу, что раскры-
ваемость преступлений данной катего-
рии возросла. Более чем на 80% сокра-
тилось количество приостановленных 
уголовных дел, в связи с неустановле-
нием лица, подлежащего привлечению 
в качестве обвиняемого, – отметил 
Евгений Касьянников. 

Еще один серьезный вопрос каса-
ется подростковой преступности. В 
целом ее уровень снизился более чем 
на 4%, но в то же время особую обес-
покоенность следователей вызывает 
криминальная активность несовер-
шеннолетних, не достигших возраста 
привлечения к уголовной ответствен-
ности. Итоги за 2015 год пока не озву-
чены, но, по данным за девять месяцев, 
по этой причине 47 подростков, в том 
числе более 20, совершивших тяжкие и 
особо тяжкие преступления, избежали 
наказания. При этом около трети из 
них ранее уже состояли на учете. А 
значит, в очередной раз недоработали 
органы профилактики. 

Юлия МАМОНТОВА 

Уроки детской безопасности 
Проводят следователи для школьников

Если в отношении вашего ребенка совершено 

преступление, либо ребенок находится в опас-

ности, необходимо звонить по короткому номеру 

(для жителей Иркутска) – 123 или по телефону 

8 (3952) 20-46-54. Телефон Службы по противодей-

ствию жестокому обращению с детьми в Иркут-

ске – 700-047. 

ПРОБЛЕМА 

Проблему употребления 

алкоголя в подростковой 

среде обсудили за круглым 

столом в Законодательном 

Собрании региона по 

инициативе депутата ЗС, 

председателя областного 

совета отцов Алексея Козюры 

и уполномоченного по правам 

ребенка Светланы Семеновой. 

Участие в дискуссии приняли председа-
тель комитета по здравоохранению и социаль-
ной защите ЗС Андрей Лабыгин, представите-
ли областного правительства, Общественной 
палаты области, Контрольно-счетной пала-
ты, ГУ МВД России, областной комиссии по 
делам несовершеннолетних и защите их прав, 
депутаты молодежного парламента при ЗС, 
общественных организаций.

– Все мы знаем, что употребление алкого-
ля среди несовершеннолетних ведет к увели-
чению преступности и детской смертности, 
поэтому нам необходимо наметить конкрет-
ные пути выхода из сложившейся ситуации, 
в том числе инициировать ряд законопроек-
тов, ограничивающих реализацию алкоголя 
взрослым и детям, – отметил Алексей Козю-
ра. 

По его словам, в регионе уровень первич-
ной заболеваемости населения алкоголизмом 
остается одним из высоких в России: в 2014 
году мы занимали 12-е место. Область входит 
в число наиболее неблагополучных субъектов 
и по острым отравлениям спиртосодержащей 
продукцией. В 2014 году было зарегистриро-
вано 70 случаев отравления у детей в возрасте 
до 14 лет и 35 случаев у подростков 15–17 
лет. Причем речь идет о передозировке, а не 
о качестве алкоголя. На диспансерном наблю-

дении в связи с употреблением спиртных 
напитков находились 44 ребенка в возрасте 
до 14 лет и 373 подростка 15–17 лет. Наиболь-
ший рост первичной заболеваемости алко-
голизмом наблюдается в возрастной группе 
18–19 лет. 

– Как показывает практика, пьянство – 
это зачастую первая ступень к употреблению 
наркотиков в подростковой среде, – подчер-
кнула Светлана Семенова. – Группа риска – 
дети из неблагополучных семей и воспитан-
ники государственных учреждений. Однако 
эта проблема не минует и детей из приличных 
семей. И часто дурной пример им подают 
сами родители, открывая после трудного дня 
бутылочку пива. В таком случае душеспаси-
тельные беседы о вреде алкоголя для ребенка, 
как правило, больше не действуют. 

Между тем алкоголь является третьим по 
степени значимости фактором риска пре-
ждевременной смертности, потери здоровья 
и инвалидизации. Неудивительно, что по про-
должительности жизни населения Иркутская 
область в 2014 году среди субъектов РФ нахо-
дилась на печальном 80-м месте, опережая 
только Чукотку, Республику Тыва и Еврей-
скую автономную область. Кроме того, эко-
номический ущерб от алкоголизма в При-
ангарье, согласно данным Национального 
научного центра наркологии Минздрава РФ, 
составляет 500 тыс. рублей в год на человека. 

– Наиболее эффективными и экономи-
чески целесообразными методами борьбы с 
этой проблемой являются снижение коли-
чества точек, торгующих алкоголем, и огра-

ничение его продаж по времени, – считает 
начальник отдела социально-гигиенического 
мониторинга Управления Роспотребнадзора 
по Иркутской области Инга Жданова-Заплес-
виченко. – Если в России одна точка, торгу-
ющая алкоголем, приходится на 380 человек, 
то за рубежом – на 5 тыс. Кроме того, нужны 
меры по ограничению рекламы и противодей-
ствию незаконной торговли алкоголем. 

Заместитель начальника отделения орга-
низации деятельности подразделений по 
делам несовершеннолетних ГУ МВД России 
по Иркутской области Елена Ковтун сообщи-
ла, что из 1,7 тыс. преступлений, совершен-
ных в 2015 году подростками, семь произошло 
под влиянием алкоголя. К административной 
ответственности были привлечены 195 долж-
ностных лиц и продавцов, реализовавших 
алкогольную продукцию детям, также воз-
буждено одно уголовное дело за повторную 
продажу. 

Светлана Семенова поинтересовалась, 
изменилось ли положение дел в Катангском 
районе, где был введен ряд запретов по про-
даже алкоголя. Инга Жданова-Заплесвиченко 
сообщила, что алкоголь там не продается по 
выходным, а в будние дни купить его можно 
только в определенные часы. По ее словам, 
взаимосвязь введенных ограничений с уров-
нем алкоголизации населения действительно 
есть, показатели значительно улучшились.

Итогом дискуссии стал ряд рекоменда-
ций правительству Иркутской области, гла-
вам муниципальных образований, ГУ МВД 
России по Иркутской области. В частности, 
они касаются законодательной инициативы 
по запрету продажи слабоалкогольных энер-
гетических напитков, увеличения размеров 
административных штрафов за нарушения 
розничной торговли, создания центров для 
организации досуга детей и подростков, уси-
ления ночного контроля в местах скопле-
ния молодежи и усиления просветительской 
работы.

Елена ОРЛОВА

АКЦИЯ

Иркутская театральная студия 

«Лада» накануне Нового года 

провела благотворительную 

акцию для воспитанников 

детских домов, интернатов и 

детей из малообеспеченных 

семей. Актеры студии 

представили юным зрителям 

спектакль о выборе жизненного 

пути, перед которым рано или 

поздно встает каждый человек.

Материалом для постановки спектакля «Свой 
выбор» послужила пьеса Ирины Баиной «Тайна 
старого сундука». Режиссер спектакля Владимир 
Скороходов, руководитель иркутской театраль-
ной студии «Под знаком Водолея».

– Эта постановка о том, как много в жизни 
каждого человека зависит от выбора. Порой 
решение одной личности влияет на судьбы мно-
гих. Предотвратить события с нежелательными 
последствиями можно и нужно. И воспитывать 
доброе сердце надо через поступки, полезные 
как самому себе, так и другим людям, – считает 
режиссер.

Актерами спектакля стали иркутские школь-
ники и студенты. Главная героиня – совре-
менная девочка-подросток по имени Тесса. По 
сюжету она попадает в параллельную реаль-
ность, где встречает сказочных представителей 
эпохи средневековья. Тесса знакомится с коро-
лем, принцессой, чародеем, волшебницей, а 
также с учительницей танцев и хороших манер. 
Но самой опасной для нее оказывается встреча 
со злой ведьмой, которая жаждет сделать заблу-
дившуюся девочку своей служанкой. Главная 
героиня пьесы должна сделать выбор: объеди-
ниться с силами тьмы или противостоять им, 
следуя закону совести. Несмотря на все козни 

и хитрости низших сил, Тесса не сбивается с 
пути добродетели и возвращается домой обнов-
ленная. 

Лариса Метелица, организатор акции, 
директор Центра гармоничного развития 
детей «Ладушки» рассказала, что юным акте-
рам спектакль нравится за динамику сцен: 
здесь есть сражения на шпагах, волшебные 
превращения. Впервые они работали с профес-
сиональным режиссером, который мастерски 
вовлек детей в театральный процесс. Подоб-
ные благотворительные акции будут прово-
диться ежегодно. 

Матрена БИЗИКОВА

Фото автора

Пьяное детство
В областном парламенте обсудили, 
как уберечь подростков от алкоголизма

Спектакль о выборе 
Показали воспитанникам 
детских домов

Как показывает практика, 
пьянство – это зачастую 
первая ступень к 
употреблению наркотиков 
в подростковой среде. 
Группа риска – дети 
из неблагополучных 
семей и воспитанники 
государственных учреждений.

Газета «Областная» продолжает 

совместный проект с 

Законодательным Собранием, 

посвященный реализации 

государственной национальной 

Стратегии действий в интересах 

детей. В рубрике речь идет о делах, 

которые направлены на улучшение 

жизни будущих поколений. Неважно, 

исходят они от государства, бизнеса, 

простых граждан или общественных 

организаций, главное, чтобы они 

работали в интересах детей. 

В интересах детей
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ТЕЛЕПРОГРАММА на понедельник 18 января

06.00 Доброе утро

10.00, 13.00, 16.00, 04.00 Новости

10.10, 05.20 Контрольная закупка

10.40 Женский журнал

10.50 Жить здорово! (12+)

11.55 Модный приговор

13.15 Сегодня вечером (16+)

15.20 Таблетка (16+)

16.15, 02.40 Время покажет (16+)

17.00 Мужское/женское (16+)

18.00, 03.30, 04.05 Наедине со всеми 

(16+)

19.00 Вечерние новости (с 

субтитрами)

19.45 Давай поженимся! (16+)

20.50 Пусть говорят (16+)

22.00 Время

22.30 «Улыбка пересмешника» 

(12+)

00.25 Ночные новости

00.40 «1992» (18+)

04.30 «Как избежать наказания за 

убийство» (16+)

06.00 Мультфильмы (0+)

09.30 Сериал «Слепая» (12+)

10.30 «Гадалка» (12+)

11.30 «Не ври мне!». Мишень (12+)

12.30 «Х-версии». Другие новости: 

дайджест (12+)

13.30 «Городские легенды». Фортуна 

для избранных (12+)

14.00 «Охотники за привидениями

15.00 Мистические истории (16+)

16.00 «Гадалка (12+)

17.00 Сериал «Слепая» (12+)

18.00 «Х-версии». Другие новости 

(12+)

18.30 Сериал «Сны» (16+)

19.30 Сериал «Элементарно» (16+)

21.15 Сериал «Менталист» (12+)

23.00 «Человек-волк». США (16+)

01.30 «Х-версии». Другие новости 

(12+)

02.00 «Ключ от всех дверей». США 

(16+)

04.15 Сериал «Список клиентов» 

(16+)

06.00, 10.15 Утро России

10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 18.50, 21.00 

Вести

10.55 О самом главном

12.35 Вести – Сибирь

12.55 «Тайны следствия» (12+)

15.30 Местное время. Вести – 

Иркутск

15.50 Вести – дежурная часть

16.00 «Земский доктор» (12+)

18.30 Местное время. Вести – 

Иркутск

19.15 Прямой эфир (16+)

20.35 Местное время. Вести – 

Иркутск

22.00 «Сын моего отца» (12+)

00.50 Честный детектив (16+)

01.50 «Благотворитель». 

«Прототипы. Профессор 

Преображенский. «Собачье 

сердце» (12+)

11.30 Диалоги о рыбалке (16+)
12.00 Новости
12.05 Все на «Матч»!
14.00 Новости
14.05 Ты можешь больше! (16+)
15.00 Новости
15.05 Africa Race. Итоги
15.35 Биатлон. Кубок мира. Эстафета. 

Женщины
17.20 Биатлон с Дмитрием 

Губерниевым (12+)
17.50 Новости
18.00 Спортивный интерес (16+)
19.00 Новости
19.05 Все на «Матч»!
19.50 Рио. Детали (16+)
20.00 Рио ждет. Прямой эфир
21.00 Континентальный вечер
22.00 Хоккей. КХЛ
00.15 Водное поло. Чемпионат 

Европы. Женщины
01.20 Все на «Матч»!
01.55 Хоккей. КХЛ
04.15 Все на «Матч»!
05.15 Гандбол. Чемпионат Европы. 

Мужчины

06.00, 07.05 «Лучшие враги» (16+)

07.00, 11.00, 14.00, 17.00, 20.00 Сегодня

08.00 НТВ утром (16+)

09.10 Утро с Юлией Высоцкой (12+)

10.00 «Возвращение Мухтара» (16+)

11.20 «Свет и тень маяка» (16+)

13.00 Суд присяжных (16+)

14.20 «Чрезвычайное 

происшествие». Обзор

15.00 «Братаны» (16+)

19.00 Говорим и показываем (16+)

20.40 «Паутина» (16+)

22.35 «Инспектор Купер» (16+)

02.20 «Следствие ведут...» (16+)

03.15 Битва за Север (16+)

04.10 «Хвост» (16+)

07.00 Сейчас

07.10 Утро на 5 (6+)

10.30 Место происшествия

11.00 Сейчас

11.30 «Я объявляю вам войну» (16+)

13.00 Сейчас

13.30 «Бандитский Петербург – 2». 

Телесериал (16+)

16.30 Сейчас

17.00 «Бандитский Петербург – 2». 

Телесериал (16+)

19.30 Сейчас

20.00 «Детективы». Телесериал (16+)

21.25 «След». Телесериал (16+)

23.00 Сейчас

23.25 «Такая работа». Телесериал 

(16+)

00.15 Момент истины (16+)

01.10 «Место происшествия». О 

главном (16+)

02.10 День ангела (0+)

02.40 «Детективы». Телесериал (16+)

07.00 «Кунг-фу панда. Удивительные 

легенды» (12+)

07.30 «Губка Боб Квадратные 

Штаны» (12+)

09.00 «Дом-2». Lite (16+)

10.30 «Парк юрского периода 

2». «Затерянный мир». 

Фантастика, боевик (12+)

13.25 «Интерны». Ситком (16+)

20.30 «Универ. Новая общага». 

Комедийный телесериал (16+)

21.00 «Одиннадцать друзей 

Оушена». Триллер (12+)

23.15 «Дом-2». Город любви (16+)

00.15 «Дом-2». После заката (16+)

01.15 «Империя солнца». Драма 

(12+)

04.15 «Мертвые до востребования 

2». Драма (16+)

05.10 «Заложники». Драма (16+)

05.55 «Никита-4». Боевик (16+)

07.00 «Своя чужая жизнь» (16+)
07.30 Среда обитания (16+)
08.30 Технопарк (12+) 
08.45 Зеркало (16+)
09.00 А почему? (6+) 
09.15 От навигацкой школы – к 

техническому университету 
(12+) 

09.25 Поступи правильно (12+)
09.30 «Мимино» (12+)
11.30 «Не надо печалиться» (12+)
13.30 КВН. Высший балл (16+)
14.30 Утилизатор (12+)
15.00 КВН на бис (16+)
18.00 Человек против мозга (16+)
18.30 Очень разные люди (12+)
18.45 А почему? (6+)
19.00 PRO таланты (12+)
19.15 Зеркало (16+)
19.30 «Бой с тенью» (16+)
22.05 «+100500» (16+)
23.00 «Лиллехаммер» (12+)
00.00 «Война. Мифы СССР». Док. 

сериал (16+)
00.30 Культура улиц (16+)
00.45 Афиша (16+)
01.00 «Лиллехаммер» (12+)
02.00 Среда обитания (16+)

07.00 Утренний коктейль (16+)
09.00 «Смешарики». Мультсериал (0+)
09.05 «Зачарованные». Мистический 

сериал (16+)
10.00 Новости АС «Байкал ТВ» (16+)
10.30 «Ералаш» (0+)
10.40 «Астерикс и Обеликс. Миссия 

«Клеопатра». Комедия (0+)
12.40 «Люди в черном». Фантастическая 

комедия (12+)
14.30 Новости АС «Байкал ТВ» (16+)
15.00 «Люди в черном 2». Фантастическая 

комедия (12+)
16.35 «Люди в черном 3». Фантастическая 

комедия (12+)
18.35 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
19.30 «Миллион из Простоквашино» с Н. 

Басковым (12+)
19.35 «Облачно, возможны осадки в виде 

фрикаделек». Анимационный фильм 
(0+)

21.00 Новости АС «Байкал ТВ» (16+)
21.30 «Рождественские истории». 

Мультсериал (6+)
22.00 «Терминатор-3. Восстание машин». 

Фантастический боевик (16+)
00.00 «Кости». Детективный сериал (16+)
01.00 Новости АС «Байкал ТВ» (16+)
01.30 «Кино в деталях» с Ф. Бондарчуком» 

(16+)
02.30 «Фантомас». Комедия (12+)
04.30 «Почти замужем». Комедийная 

мелодрама (12+)
06.10 «6 кадров» (16+)
06.40 Музыка на СТС (16+)

07.00 Настроение
09.15 Доктор И...
09.50 «Большая семья»
11.55 Тайны нашего кино: 

«Служебный роман»
12.30 События
12.50 «Постскриптум» с Алексеем 

Пушковым
13.55 «В центре событий» с Анной 

Прохоровой
14.55 Осторожно: мошенники!
15.30 События
15.50 Городское собрание
16.35 «Берега», 1-я серия
18.30 События
18.40 «Балабол». Телесериал
20.40 События
21.00 Право голоса
22.45 Петровка, 38
23.00 События
23.30 «На пороге большой войны?» 

Специальный репортаж
00.05 «Без обмана». Экзамен для 

зефира
01.00 События
01.30 «Отцы»
03.25 «Коллеги»
05.20 Тайны нашего кино: 

«Д’Артаньян и три мушкетера»
05.55 «Список Лапина: запрещенная 

эстрада». Док. фильм

06.00 «Территория заблуждений» с 
Игорем Прокопенко (16+)

07.00 Самые шокирующие гипотезы 
(16+)

08.00 С бодрым утром! (16+)
09.30 Новости (16+)
10.00 «Военная тайна» с Игорем 

Прокопенко (16+)
12.00 «Документальный проект». Разум: 

запретные знания (16+)
13.00 Информационная программа 

«112» (16+)
13.30 Новости (16+)
14.00 Званый ужин (16+)
15.00 Криминальная комедия «Жмурки» 

(16+)
17.00 Информационная программа 

«112» (16+)
17.30 Новости (16+)
18.00 Тайны Чапман (16+)
19.00 Самые шокирующие гипотезы 

(16+)
20.00 Новости «По будням» (16+)
20.30 Новости (16+)
21.00 Боевик «Кобра» (16+)
22.40 Водить по-русски (16+)
00.00 Новости «По будням» (16+)
00.30 Новости (16+)
00.55 «От заката до рассвета». США 

(16+)
04.40 Драма «Дж. Эдгар» (16+)

10.00 Популярная правда: ревнивицы 

(16+)

10.25 Папа попал (12+)

12.35 В теме (16+)

13.05 Мастер-шеф (16+)

15.30 В теме (16+)

16.00 «Голос сердца». Телесериал (16+)

17.40 Мастер-шеф (16+)

00.00 «Голос сердца». Телесериал (16+)

01.55 Дорогая, мы убиваем детей (16+)

03.35 Я стесняюсь своего тела (16+)

05.30 В теме (16+)

06.00 Дорогая, мы убиваем детей (16+)

07.45 «Соблазны» с М. Малиновской 

(16+)

08.00 Евроньюс
11.00 Новости культуры
11.15 Наблюдатель
12.15 «Адам женится на Еве»
13.20 «Я буду выглядеть смешно», – Татьяна 

Васильева». Док. фильм
14.05 «Линия жизни». Ю. Энтин
15.00 «Лесной дух». Док. фильм
15.10 «Прекрасные господа из Буа-Доре». 

Телесериал
16.00 Новости культуры
16.10 «Ищите женщину»
18.40 В. Федосеев и БСО имени П.И. 

Чайковского 
19.45 Игорь Моисеев: «Я вспоминаю 

гастроль длиною в жизнь»
20.15 Спокойной ночи, малыши!
20.30 Новости культуры
20.45 Главная роль
21.05 Сати. Нескучная классика
21.45 Правила жизни
22.10 «Острова» 
22.55 Тем временем
23.45 «Сквозь кротовую нору с Морганом 

Фрименом»
00.30 Новости культуры
00.45 Худсовет
00.50 Критик
01.35 В. Федосеев и БСО имени П.И. 

Чайковского 
02.35 «Сирано де Бержерак». Док. фильм
02.40 Наблюдатель
03.40 К. Сен-Санс. «Муза и поэт»

06.30 Джейми: обед за 30 минут 
(16+)

07.30 Матриархат (16+)
08.15 По делам 

несовершеннолетних (16+)
10.15 Давай разведемся! (16+)
11.15 Понять. Простить (16+)
12.25 «Знать будущее. Жизнь после 

Ванги». Док. фильм (16+)
13.25 «Женский доктор». Мелодрама 

(16+)
17.05 «Женский доктор 2». 

Мелодрама (16+)
18.00 Матриархат (16+)
18.30 Новости на «Домашнем» (16+)
19.00 «Второе дыхание». Мелодрама 

(16+)
21.00 «Идеальный брак». 

Мелодрама (16+)
23.00 Свадебный размер (16+)
00.00 Новости на «Домашнем» (16+)
00.30 «Апофегей». Мелодрама (16+)
02.20 «Идеальный брак». 

Мелодрама (16+)
05.30 Джейми: обед за 30 минут 

(16+)

ТВ-ПРОГРАММА НА ВСЮ НЕДЕЛЮ ПУБЛИКУЕТСЯ ПО ПОНЕДЕЛЬНИКАМ

ПРЕМЬЕРА

Спектакль в 

экспериментальном жанре 

«Анна и адмирал. История 

любви» поставила в 

Иркутском музыкальном 

театре им. Н.М. Загурского 

главный режиссер Анна 

Фекета. В нем воедино 

слились вокальное 

и хореографическое 

искусство, актерское 

мастерство и кинохроника. 

Музыкально-пластическая 

постановка посвящена 

одному из аспектов 

биографии адмирала 

Александра Колчака – 

его отношениям с Анной 

Тимиревой.

– Личность Александра Колча-
ка очень тесно связана с Иркутском, 
– отметила Анна Фекета. – Именно 
здесь он начал свою карьеру, и ему 
вручили орден за полярные исследова-
ния. В Харлампиевской церкви он вен-
чался с супругой, и этот город предве-
щал ему блестящее будущее. Но никто 
и не представлял, что круг его жизни 
сомкнется в Иркутске так трагически, 
и здесь он обретет вечный покой. Поэ-
тому, на мой взгляд, Александр Колчак 
для столицы Приангарья – очень зна-
чимая фигура. 

Декорации спектакля, выпол-
ненные художником Александром 
Неделько, весьма аскетичны. На сцене 
возвышается подиум, словно сколо-
ченный из грубых досок. Атмосферу 
задает видеоряд на огромном экра-
не в глубине. Иногда это статичная 
картинка – фон, напоминающий то 
ли драгоценную каменную кладку, то 
ли поверхность воды, изменяющей 
цвет от красного до синего. Иногда 
на экране возникают кадры историче-

ской хроники, на которой запечатлен 
адмирал Колчак. Музыку для поста-
новки написала московский компози-
тор Татьяна Шадковская-Айзенберг, 
а либретто – Анна Фекета. Режис-
сер также выступила в этом спектакле 
как хореограф-постановщик. Причем 
интересно, что главную женскую роль 
Анны Тимиревой в спектакле испол-
нила актриса Анна Рыбникова, а глав-
ную мужскую роль – солист балета 
Юрий Щерботкин. 

– Здесь очень много пластических 
сцен, которые решены с минимумом 
слов, ведь я считаю, что язык тела 
намного выразительнее и богаче, чем 
вербальный, – пояснила Анна Фекета. 
– Повествование идет от лица Анны, 
которая в карагандинском ГУЛАГе 
вспоминает свои отношения с Колча-
ком. В основу либретто легла реальная 
переписка адмирала и его возлюблен-
ной, ведь именно письма вдохновили 
меня поставить эту историю на сцене.  

Можно сказать, что в спектакле 
«Анна и адмирал. История любви» 
балет впервые заговорил. Правда, пер-
сонаж Юрия Щерботкина – адмирал 
Колчак – говорит голосом народного 
артиста РФ Николая Мальцева, кото-
рый звучит за сценой, когда в ткань 
спектакля вплетаются отрывки пере-
писки Тимиревой и Колчака. 

– Я еще со школы заинтересовался 
личностью Колчака, его судьбой и поли-
тической деятельностью, – рассказал 

Юрий Щерботкин. – И могу признать-
ся, что для меня он, скорее, положитель-
ный герой, ведь как ученый Колчак внес 
большой вклад в науку. Кроме того, он 
определенно был сильной, волевой лич-
ностью и не боялся брать на себя ответ-
ственность. Хотя не стоит забывать, что 
он, прежде всего, человек, и у него, как 
у всех нас, были и положительные, и 
отрицательные черты. 

Во время подготовки спектакля кол-
лектив театра даже побывал в камере 

Городского тюремного замка, а ныне 
СИЗО-1, где провел свои последние 
дни адмирал Колчак, и где сейчас нахо-
дится музей. Увиденное произвело на 
артистов неизгладимое впечатление и 
позволило особым образом настроить-
ся на спектакль.

– В тюрьме меня вдруг охвати-
ло чувство безысходности и страха, 
недаром говорят, что стены впитыва-
ют в себя эмоции людей, которые в 
них находились, – рассказала Анна 
Рыбникова. – После такой экскурсии 
начинаешь относиться к героям совсем 
по-другому, понимая, что им пришлось 
вынести. Однако в то же время при-
ходит осознание, что каждый человек 
сам выбирает свою судьбу. А у этих 
людей действительно были великие 
судьбы, наверное, поэтому роли у всех 
получились очень насыщенные, насто-
ящие, глубокие и не заштампованные.  

Особое впечатление в постановке 
производят хореографические наход-
ки. Среди них танец арестанток в 
вертикально установленных ящиках, 
одновременно напоминающих гробы 
и одиночные камеры, а также сцена 
насилия над Верой, роль которой испол-
нила прима-балерина театра, заслу-
женная артистка РФ Мария Стрель-
ченко. Очень трогательным вышел дуэт 
Тимиревой и Колчака в финале. Все эти 
хореографические зарисовки как нель-
зя лучше передают атмосферу террора, 
в которую погрузилась страна после 
революции. Однако, по замыслу режис-
сера, главным на сцене все-таки остает-
ся чувство любви между героями. 

– Люди должны знать не только 
о политической деятельности Колча-
ка, но и о его великой любви, – под-
черкнула Анна Фекета. – Вдумайтесь, 
Анна Тимирева 30 лет провела в лаге-
рях за свои чувства. Какая бы жен-
щина сегодня пошла за своим мужчи-
ной в тюрьму? В этом спектакле мне 
хотелось вернуть слову «любовь» его 
истинное значение. Чтобы люди пони-
мали: слова «я тебя люблю» означают 
«я беру свою боль на себя и я готов 
пойти за тобой до конца, что бы ни 
случилось».

Елена ОРЛОВА

Фото Игоря СИРОХИНА

Любовь адмирала
В музтеатре поставили спектакль об Александре Колчаке


